

Gemeinde Denkingen  
Landkreis Tuttlingen

Vorlage GR/2021/60  
**Denkinger Albabtrieb**

Gemeinderat

20.04.2021

öffentlich

Die Organisation für den 6. Denkinger Albabtrieb laufen bereits schon seit 2019. So mussten beispielsweise das große Festzelt mit dem Caterer oder auch die Band frühzeitig gebucht werden. Die entsprechenden Verträge wurden 2019 (vor Corona) unterzeichnet.

Weiter wurde frühzeitig die Frage der Schirmherrschaft durch Herrn Minister Guido Wolf MdL sowie die Bierlieferung und das Sponsoring der Hirsch-Brauerei geklärt.

2020 haben bereits erste Werbemaßnahmen begonnen und die neuen Eintrittsfiguren wurden in Auftrag gegeben. Die Planung des Marktes mit den Marktteilnehmern ist weitestgehend abgeschlossen. Erste Kontakte mit Musikvereinen und Pferdegespannen wegen des Umzugs haben bereits stattgefunden.

Bis vor wenigen Wochen waren wir noch sehr zuversichtlich, dass wir den 6. Denkinger Albabtrieb wie geplant vom 01. – 03.10.2021 durchführen können.

Die derzeitige Infektionslage, die schleppenden Impfungen und die zusätzliche Gefahr der Mutanten lassen jedoch eine Veranstaltung, wie den Albabtrieb, im Herbst dieses Jahres nicht durchführen. Wir können bei diesen Rahmenbedingungen keine 20.000 Besucher unter Coronabedingungen aufnehmen, ganz abgesehen von dem Oktoberfest im Festzelt. Es war daher spätestens ab Februar/März klar, dass wir den Albabtrieb 2021 absagen müssen.

Eine geplante Sitzung des Arbeitskreises Albabtrieb am 15.4.2021 wurde ebenfalls abgesagt. Die Mitglieder wurden per Umfrage zur möglichen Absage befragt. Dabei war das Ergebnis eindeutig; es haben sich alle für eine Absage 2021 ausgesprochen.

Bei der Frage ob der Albabtrieb dann auf 2022 verschoben werden soll oder ganz ausfallen soll und dann regulär wieder 2024 stattfinden soll, gab es unterschiedliche Ansichten im Arbeitskreis. Letztendlich aber hat sich eine knappe Mehrheit für einen Ausfall ausgesprochen und dafür plädiert den nächsten Denkinger Albabtrieb dann regulär im 3-Jahresrhythmus 2024 stattfinden zu lassen. Auch die Familie Lohmüller hat sich für einen Ausfall und den nächsten regulären Termin 2024 ausgesprochen.

Vor einem Jahr konnten sich die meisten Menschen nicht vorstellen, dass die Corona-Pandemie die Menschheit nunmehr schon über ein Jahr in Schach hält; wir uns derzeit in einer weiteren sehr schwierigen und schwer einzuschätzenden Situation befinden. Insoweit sind Voraussagen für 2022 immer auch mit einem Fragezeichen verbunden.

Bei einer Verschiebung auf 2024 ist auf der anderen Seite durchaus auch die Gefahr gegeben, dass die Verbindung zu den vorherigen Albabtrieben abreißt und eine Motivation ggf. schwieriger wird. Auf der anderen Seite habe wir da Planungssicherheit.

Wir verzichten bewusst auf einen Beschlussvorschlag und verweisen insoweit auf das Umfrageergebnis des Arbeitskreises Albabtrieb. Sofern sich der Gemeinderat für einen Totalausfall und den nächsten regulären Albabtrieb erst wieder 2024 ausspricht, werden wir hier in Kürze einen Termin mit dem Arbeitskreis beschließen.

Wir bitten um eine endgültige Entscheidung des Gremiums. Wenn der Albabtrieb 2022 stattfinden sollte, dann benötigen wir jetzt die noch verbleibende Zeit für die Organisation. Der Albabtrieb 2022 würde dann vermutlich vom 07.10. – 09.10.2022 stattfinden.

*Für den Gemeinderat befindet sich noch eine Mail der Band Albabtrieb 2021 in der Anlage; nö: Anfragen und Bekanntgaben*

**Beschlussvorschlag:**

Anlage/n

- keine -

Wuhrer  
Bürgermeister